

Le Souverain-Pontife a reçu samedi, 4 février, les délégués des conférences de Saint-Vincent-de-Paul, de France, de Belgique, d'Allemagne, d'Espagne, d'Angleterre et d'Amérique, unis à leurs confrères d'Italie et à ceux des conférences de Rome. L'assistance, réunie dans la vaste salle Ducale, comprenait plus de quinze cents personnes. Elle avait à sa tête le conseil général de Paris, présidé par M. Antonin Pagès.

Voici quelques passages du discours prononcé par le Saint-Père, en réponse à l'adresse lue par M. A. Pagès :

“ Nous savons combien vos conférences sont partout prospères, et dans cette prospérité Nous aimons à voir un fait providentiel. A notre époque, en effet, plus peut-être qu'à aucune autre, la société qui est malade, sent le besoin d'être soulagée par les œuvres de charité.—La charité, c'est le caractère propre et distinctif des vrais disciples de Jésus-Christ. *Aussi nos ennemis dont le point de mire est aujourd'hui de déchristianiser les peuples, s'ingénient-ils de toutes façons pour altérer dans les esprits l'idée et le concept de cette vertu, et cherchent-ils avec un raffinement insidieux à substituer à la vraie charité chrétienne, une charité fausse et mensongère.*

“ A une tentative aussi audacieuse et aussi funeste, il convient, très chers fils, il est indispensable que vous opposiez une résistance énergique en donnant à vos œuvres charitables une extension de plus en plus vaste, en usant d'une sainte industrie pour rendre leur action plus pénétrante et plus persuasive, en étendant la salutaire influence de la charité aux hommes de toutes les classes et en l'appliquant, comme le remède le plus efficace, à tous les maux, à tous les besoins de la société. Et tout cela, vous devez le faire avec une confiance sans limite en la force divine de cette vertu qui sait triompher des résistances les plus obstinées, et dompter les volontés les plus rebelles....

“ Continuez à déployer votre pieux dévouement avec courage, sans crainte et sans respect humain, en même temps qu'avec modestie et sans ostentation. Ainsi vous donnerez au monde la démonstration de ce qu'est et de ce que peut le vrai esprit de Jésus-Christ, au profit et pour le bonheur de l'humanité....

“ Cet esprit, vous ne l'ignorez pas, chers fils, ne conseille pas seulement de venir en aide aux besoins physiques, ni de soulager les seules misères du corps ; la charité chrétienne vise plus haut : elle a pour terme et pour but final le bien spirituel des âmes, leur félicité éternelle....

“ La charité fera de vous autant d'apôtres. Par elle, vous rallumerez dans bien des âmes le flambeau de la foi que le doute obscurcit ; par elle, vous réveillerez l'espérance là où règne le désespoir et le découragement. Par la charité, vous ferez revivre au sein des familles la vie chrétienne, la pratique des devoirs religieux, l'amour de la sainte Eglise, l'obéissance à ses lois, le respect de son autorité.,, ”